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В статье исследуются требования, предъявляемые к обращениям граждан в Конституцион-
ный Суд Российской Федерации и Конституционный Суд Республики Армения. На основе анализа 
российского законодательства и законодательства Республики Армении, а также судебной прак-
тики с момента образования в этих государствах конституционных судов и до настоящего време-
ни исследуются условия допустимости обращений граждан в органы конституционного контроля. 
Отмечается, что данные условия имеют много общего в обоих органах, различаются лишь некото-
рые регламентирующие их формулировки. На основе проведенного исследования формулируются со-
ображения о том, что в процессе совершенствования критериев допустимости жалобы поднимает-
ся планка правового развития и совершенствования всей судебной деятельности.
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Th e article examines the requirements for appeals of citizens to the Constitutional Court of the Russian 
Federation and the Constitutional Court of the Republic of Armenia. Based on the analysis of Russian 
legislation and the legislation of the Republic of Armenia, as well as judicial practice, since the formation 
of constitutional courts in these states, conditions for the admissibility of citizens’ appeals to bodies of 
constitutional control have been investigated up to the present. It is noted that these conditions have much 
in common in both bodies, only some of the wording regulating them diff er.On the basis of the study, conside-
rations are made that in the process of improving the criteria for the admissibility of a complaint, the bar of 
legal development and improvement of all judicial activity is raised.
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